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En su estreno en estas lides, Vega entra por la puerta ancha. /Foto: Joaquín Gómez

A Huelga no le preocupa comenzar con miradas en contra. /Foto: José F. González

Al director del equipo espirituano de pelota categoría Sub-23 le encargaron la tarea más difícil de sus 51 años: dirigir el elenco 
Ganaderos para la Primera Serie Élite del Béisbol Cubano 

(E. R. R.)

Héctor Huelga: Voy a salir a ganar

Dirigió y ganó en campeonatos provincia-
les de béisbol, integró por años las direccio-
nes del Sub-23 hasta comandar la que ocupó 
el quinto lugar en la reciente Séptima Serie, 
ha sido coach de banca de los Gallos en las 
dos últimas campañas. Mucho antes, jugó en 
el Sancti Spíritus cinco veces campeón nacio-
nal de softbol y desde él saltó al Cuba, con 
el que también triunfó a nivel internacional.

Con esas credenciales, es como haber 
saltado del anonimato a la cúspide. Por 
eso las redes sociales y las de esquina se 
revolvieron cuando a Héctor Rafael Huelga 
Fandiño le anunciaron la tarea más difícil 
en sus 51 años de vida: dirigir el elenco 
Ganaderos para la Primera Serie Élite del 
Béisbol Cubano.

Sin ponerse bien el traje de mánager, 
Escambray lanza los primeros envíos.  

“Uno se entera por las redes de la polé-
mica y los cuestionamientos, simplemente 
fue una decisión de la Comisión Nacional, 
me preguntaron si estaba en disposición de 
asumir, me explicaron las situaciones que se 
habían presentado y que era una tarea que 
le hacía falta al béisbol, al país, que entraría 
en un proyecto de directores jóvenes. Acepté 
porque amo el béisbol, me gusta enfrentar 
los retos y este es uno”.

Es un reto, y grande, para quienes dicen 
que saliste de la nada… 

“A todos los que piensan eso, puedo 
decirles que estoy trabajando y aprendiendo 
en el béisbol casi desde el último año que 
estaba en la preselección nacional de softbol, 
me gusta superarme, estar encima de todo 
tipo de información. Voy a tratar de hacerlo 
lo mejor posible, me voy a equivocar como 
todo el mundo en su puesto de trabajo, en la 
vida cotidiana, pero pueden estar seguros de 
que cada vez que salga al terreno y haga una 
jugada la voy a hacer con el espíritu de ganar, 
esa es mi mentalidad, he estado en equipos 
que han ganado a todos los niveles, ese es 
el espíritu que trataré de transmitir y voy a 
salir a ganar, no voy a salir a esconderme”. 

Empezar con miradas en contra, ¿te 
preocupa?

“Para nada, ya estaba enfocado en 
realizar esta tarea. Eriel era el director y 
yo, el coach de banca; habíamos analizado 
el equipo y lo que me toca es continuar el 

trabajo. Con Eriel había estado dos años en 
el Sub-23 y dos con los Gallos, también lo 
hice con Lázaro Martínez. Mis comienzos 
fueron con Lourdes Gurriel, que me trajo des-
de que estaba en el softbol para que fuera 
aprendiendo, tomaré de todos sus ideas y 
experiencias y las aplicaré”. 

¿Te sientas en esa silla sin creerte 
director aún?

“Son cosas de respeto y ética. Eriel me-
rece mi respeto y agradecimiento, no tengo 
por qué cambiar de asiento si aquí me siento 
bien. Y en cuanto a lo de director, los que 
llevan más años, como Carlos Martí, Armando 
Ferrer, Armando Johnson, pienso que a estas 
alturas siempre aprenden algo. Para mí es 
una tarea nueva a este nivel; he dirigido, pero 
aún no me creo director”.

¿Tampoco cambiarías la estrategia que 
aplicaron con los Gallos? 

“No es el mismo equipo, ni tiene las 
mismas características. Este cuenta con 
bateadores de largo metraje que no tenemos 
en los Gallos; la estrategia no puede ser la 
misma, pero la agresividad y entrega con que 
jugaron los Gallos en las últimas campañas 
sí se va a mantener, y la disciplina”.

¿Cómo conjugar caracteres de tres 
elencos tan diversos? 

“Desde que se me informó la posibilidad 

de dirigir, lo primero que hice fue comunicar-
me con los jugadores de las otras provincias 
para saber su disposición de jugar y sus con-
diciones físicas y la respuesta fue positiva, 
hasta me llamaron mucho, nunca pensé que 
fuera así de jugadores que han dado tanto 
brillo a nuestro béisbol, me han dicho que 
vienen pa’lante, que vienen a ganar, que los 
ponga a jugar donde quiera que ellos vienen 
a jugar pelota, esa es la actitud y esperamos 
que se mantenga.

“Les dije que primero que todo iba a ser 
hombre, amigo, hermano, padre y, después, 
entrenador. Trataré de buscar la confianza 
entre ellos, la transparencia mutua, así todo 
va a fluir bien, si no tendremos que tomar 
medidas, me dieron la tarea de mandar, hacer 
las jugadas, hacer lo que haya que hacer, 
me puedo equivocar hoy, mañana, pero esa 
responsabilidad la voy a asumir”.

¿Qué tanto te desvela dirigir estrellas?
“Es una tarea difícil, he visto jugar a 

muchos y los he admirado, les he dicho que 
podemos ponernos de acuerdo en lo que me 
puedan aportar porque tienen experiencia y 
son los que están en el terreno, mientras 
fluya la comunicación, no debe haber pro-
blemas”.

Los peloteros suelen mirar por encima 
del hombro a quienes no jugaron pelota y 

ese es tu caso, ¿no te inquieta?
“Para nada, hasta ahora la comunicación 

ha fluido bien con los jugadores de otras pro-
vincias, los espirituanos me conocen todos, 
me respetan y me admiran, es la considera-
ción que tengo hacia los de aquí y espero que 
los de las otras provincias hagan los mismo”.

Desde fuera, ¿qué es lo más fuerte que 
le ves a Ganaderos?

“Es un equipo bastante completo, al 
unirse jugadores de fuerza, de rapidez, de-
fensivos, podemos salir ofensivo delante y 
cerrar con defensa atrás, podemos poner un 
equipo rápido en el terreno de pelota y jugar, 
para el nivel de nuestro béisbol considero 
que tenemos un buen staff de lanzadores”.

¿En qué se concentraría la preparación? 
“Es un período corto, hemos diseñado 

el entrenamiento para trabajar cinco días y 
descansar uno y, en lugar de cuatro semanas, 
trabajar cinco. A partir de la segunda o la 
tercera trataríamos de llevarlo lo más real 
al juego; si se puede, toparíamos, aunque 
el resto está lejos, haríamos una de las téc-
nicas más usadas hoy, que es ir ajustando 
bateadores y lanzadores en el terreno”. 

¿Qué esperas de esta Serie Élite?
“Primero, que el equipo tenga buen resul-

tado, que se dé un buen espectáculo al pue-
blo y que el béisbol cubano salga adelante, 
que es lo que todos queremos”.

Dirigirás en el estadio que lleva el nom-
bre de tu padre. ¿Cómo se carga ese peso 
en la espalda? 

“Es como un sueño hecho realidad. De 
hecho, muchas veces he querido seguir el 
ejemplo de mi padre y esta será una opor-
tunidad”.

A esta altura, el diálogo que está por 
terminar se entrecorta por un llanto que a 
Héctor Huelga le brota del alma, como el 
niño que era cuando el legendario lanzador 
espirituano murió tempranamente en un 
accidente de tránsito, dejándolo sin padre y 
con una historia que ahora él aspira a escribir 
más allá del peso del apellido.

“Quiero hacer lo mío, en el béisbol lo 
quise lograr, no pude, se me presentó la 
oportunidad y me fui para el softbol, pero 
antes de terminar, como te dije, empecé a 
trabajar en la pelota. Algunos softbolistas lo 
han visto mal porque fui uno de los principa-
les jugadores; si hace falta y me necesitan, 
los apoyo, pero mis sueños siempre fueron 
seguir los pasos de mi padre”.

Adrián Puente y Javier Vega integraron, junto al pinareño Hugo Franco, el equipo que logró el cupo para los Centroamericanos
No pudo ser mejor la puntería 

de los dos arqueros espirituanos 
en la Copa Merengue, de República 
Dominicana, al llevarse los boletos 
para los Juegos Centroamericanos 
y del Caribe de San Salvador 2023. 

Adrián Puente y Javier Vega 
integraron, junto al pinareño Hugo 
Franco, el equipo de arco recurvo 
que ganó el título en la ronda olím-
pica frente a Venezuela, aunque ya 
habían logrado el objetivo desde la 
fase de semifinales.

Para Adrián fue una gran compe-
tencia al adjudicarse también otra 
medalla, la de bronce en la moda-
lidad de mixto junto a Elizabeth Ro-
dríguez, con una puntuación válida 
para récord nacional en la doble 
vuelta a 70 metros con registro de 
1 306 puntos, superior a los 1 294 
puntos del propio dúo en los Juegos 

Panamericanos de Lima 2019.  
“El objetivo era clasificar en la 

ronda de equipo y se logró con cre-
ces”, manifestó a Escambray quien 
ostenta el único título de Cuba en 
Juegos Panamericanos con su oro 
en Río de Janeiro 2007. 

“Es importante, porque le da 
continuidad al deporte para seguir 
participando en esos Juegos y ofre-
ce la posibilidad de que se abran 
las puertas para participar en el 
clasificatorio a los Panamericanos, 
que va a ser una competencia mu-
cho más fuerte que esta”, agregó 
Puente.

En su estreno en lides de este 
tipo, Javier entra por la puerta 
ancha. “Al principio me sentí un 
poco tenso, pero a medida que 
fue pasando la competencia fui 
mejorando las puntuaciones y, con 

ellas, mi autoestima. Hice 645, un 
poco pobre, pero pude mejorar en 
la segunda, estoy muy contento al 
saber que será mi primera vez en 
unos Juegos Centroamericanos. 
Ahora toca trabajar para coger una 
medalla. Espero también estar en 
los Panamericanos”.

Para Cuba fue una cita muy 
fructífera, al ganar los ocho boletos 
que se propuso para los Juegos de 
San Salvador, tanto en el recurvo 
como en el compuesto. “A pesar de 
que faltaron las principales figuras 
del área, ya hay países que años 
atrás no tenían tradición y ahora 
tienen al menos un atleta de buen 
nivel; no fue fácil el evento, porque 
existió buen nivel y se ganó con una 
buena puntuación, nos habíamos 
preparado y el resultado se dio”, 
comentó Adrián.

Arqueros espirituanos clasifican a San Salvador


